

Depuis les années 1960, les peuples cubain et sud-africain se soutiennent mutuellement.



Par Roberto Morejón

La visite du président Miguel Díaz-Canel en Afrique du Sud, en vue de participer au quinzième sommet du groupe des BRICS, permet également des échanges entre les dirigeants de Cuba et de la nation africaine, avec de forts liens de fraternité.

Bien que les liens officiels aient été établis il y a 29 ans dans le cadre du premier acte de politique étrangère de la nouvelle Afrique du Sud après la chute de l'apartheid, il existe des preuves d'échanges antérieurs entre les deux peuples.

Au début des années 1960, le combattant sud-africain Nelson Mandela, qui luttait contre le système de ségrégation raciale en Afrique du Sud, a été emprisonné et Cuba a dénoncé l'outrage.

De jeunes Sud-Africains ayant rejoint la lutte contre le régime de l'élite blanche ont également été soignés dans la plus grande des Antilles, où ils ont reçu des soins médicaux ou une formation professionnelle.

Cependant, l'étape cruciale des liens a commencé en 1994, après l'investiture de Mandela en tant que premier président noir d'Afrique du Sud.

Le leader historique Fidel Castro était présent à l'événement, au cours duquel les deux dignitaires ont exprimé leur admiration et leur respect mutuels.

Par la suite, Cuba et l'Afrique du Sud ont paraphé des accords dans le domaine de la santé publique et les 200 premiers médecins sont arrivés à Pretoria en 1996, une expérience qui s'est poursuivie jusqu'à aujourd'hui.

Les deux pays ont étendu leur coopération à la science, à la technologie, à l'agriculture, au logement, à l'éducation, à l'eau et à l'assainissement, à l'information et aux communications.

Plus de 140 techniciens cubains ont effectué un travail social ces dernières années, une tâche qui pourrait être élargie.

Plus de 2 500 jeunes Sud-Africains ont été formés à Cuba dans différentes spécialités, principalement en médecine.

Les autorités de ce pays se sont montrées intéressées par l'expérience de la plus grande des Antilles dans les domaines de la petite enfance, de l'enseignement technique et professionnel et de la technologie éducative.

Les dirigeants des deux pays pourront commenter ces questions et d'autres sujets d'intérêt, bien que l'objectif principal de la visite du président Miguel Díaz-Canel soit de participer au sommet des BRICS, Cuba assurant la présidence pro tempore du groupe des 77 plus la Chine.

Cuba et l'Afrique du Sud, toujours jumelées par l'importance de la bataille de Cuito-Cuanavale en Afrique australe, ont ratifié la volonté de renforcer le dialogue politique et la coopération.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/332140-depuis-les-annees-1960-les-peuples-cubain-et-sud-africain-se-soutiennent-mutuellement>



Radio Habana Cuba